

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Rotundo éxito en el sector de Manzanera (frente de Levante), donde arrollamos y castigamos duramente a los rojos

En el Ebro, continuó la progresión de nuestras fuerzas, que consiguieron brillantemente todos los objetivos, ocasionando, además, gran quebranto al enemigo

Han sido abatidos 7 aviones rojos seguros y 5 probables

EL ENEMIGO HA SUFRIDO ESTOS DIAS EN EL SECTOR DE MANZANERA MILES DE MUERTOS E INCALCULABLE NUMERO DE HERIDOS, EN LAS ACCIONES LLEVADAS A CABO CON GRAN BRILLANTEZ POR LAS FUERZAS LEGIONARIAS Y NACIONALES

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En la Sierra de Javalambre, sector de Manzanera, ha continuado la batalla que el enemigo inició en la zona de nuestras avanzadas, donde, después de tres días de combate, llevan perdidos más de dos mil muertos e incalculable número de heridos.

La acción llevada a cabo con gran brillantez por fuerzas legionarias y nacionales sobre las líneas en que el enemigo se había establecido ha sido coronada por el más rotundo éxito arrollando y castigando duramente a los rojos, que han dejado en nuestro poder, en la zona de Casetas del Pescador y cotas 1.451, 1.446, 1.512, 1.534, 1.482, 1.386, 1.389, Masía de Don Pedro, cuatrocientos noventa y cinco muertos y más de cuatrocientos prisioneros.

Más al Oeste, en la zona de las cotas 1.560, 1.541 y 1.571, más de cuatrocientos cincuenta muertos y cerca de trescientos prisioneros. Y en la zona del Alto del Ave y Alto del Buitre, cotas 1.742 y 1.703, también ha sido muy grande el desgaste del enemigo, al que las fuerzas legionarias que han operado en ellas han ocasionado más de mil muertos y gran cantidad de prisioneros, cuyo número exacto no se conoce todavía.

También es muy numeroso el armamento y material abandonado por los rojos, que no ha podido recogerse en su totalidad. Entre los muertos, figura un capitán francés, cuya documentación se ha recogido.

En el sector del Ebro, ha seguido la progresión de nuestras fuerzas, que han conseguido brillantemente todos los objetivos que se les habían señalado para hoy, ocasionando al enemigo gran quebranto, pues son muchos los muertos que ha abandonado, de los cuales han sido recogidos más de 400 en una sola de las posiciones conquistadas.

Los prisioneros hechos hoy, en este sector, pasan de 300.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En combate aéreo, han sido derribados hoy cinco "Curthys" y un "Boeing" enemigos.

Ayer, además de los que se hicieron constar en el parte, fueron derribados, en otro combate aéreo, otros dos aviones rojos seguros y cinco probables.

El día 20 fueron bombardeados los objetivos militares de Alcoy y el puerto de Gandia, y ayer los del puerto de Mahón y los Altos Hornos y la estación del ferrocarril de Sagunto.

Salamanca, 22 de septiembre de 1938 III A. T.
De Orden de Su Excelencia: el General Jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

La nueva victoria de Franco

Moscú quiere meter a Francia en un conflicto armado para prender fuego a todo Europa (Nota de Radio Nacional, de anoche)

Los acontecimientos internacionales no deben hacernos olvidar lo más importante. Mientras se resuelve el problema sudete, y mientras Negrin en tono humilde pronuncia en Ginebra las palabras pacifistas del derrotado que quiere salir de una situación insostenible, en los frentes de España, Franco sigue consiguiendo claras y decisivas victorias. El Parte de hoy acusará sin duda un gran éxito.

En su afán de descongestionar sectores donde la presión nacional se mantenía de modo violento, inexorable y triunfal, los rojos habían iniciado una serie de contraataques para distraer la acción de nuestras fuerzas. Cara han pagado su osadía,

y varios miles de bajas cantarán en el lenguaje de los números, en el Parte de hoy, la nueva victoria de Franco.

Miremos a Europa, que sale en estos momentos de un grave peligro para la paz. No olvidemos tampoco la actitud pasiva del hipócrita, del traidor Negrin, pero esperemos con fruición el Parte oficial donde hoy, como todos los días, se expresa la voluntad irrevocable de Franco de ganar la guerra con una victoria que ha de devolver a España su sentimiento nacional y dotarla de su conciencia de nación grande, unida y libre.

(De "Radio Nacional")

El último discurso de Litwinoff

París. — El discurso de Litwinoff ha causado gran impresión en los centros políticos de París, que discuten vivamente las palabras pronunciadas por el Ministro de negocios extranjeros soviético, censurándole incluso los representantes de los periódicos que han tenido siempre a Moscú como un aliado de Francia.

En los demás periódicos franceses reina gran indignación, predominando la impresión de que Litwinoff ha revelado las verdaderas intenciones de Moscú con respecto al pacto franco-soviético que parecen ser las de que

Moscú quiere meter a Francia en un conflicto armado para prender fuego con el auxilio del ejército francés a toda Europa. Los franceses declaran por otra parte que Litwinoff debe haber perdido la cabeza, pues sus ataques contra Francia deben tener consecuencias ahora. Se dice que la actitud observada hasta ahora por Praga no ha sido dictada por las obligaciones con Francia sino por las de Moscú. Todo esto ha sido descubierto por la actitud realista de Daladier.

Ayer tarde se celebró en Godesberg la primera conversación entre Hitler y Chamberlain

La entrevista duró tres horas y cuarto. Esta mañana continuarán las conversaciones

EL VIAJE DE CHAMBERLAIN DESDE LONDRES HASTA COLONIA FUE MAGNIFICO, BATIENDO EL AVION QUE LE CONDUCE UN «RECORD» DE VELOCIDAD

¿Hacia la solución totalitaria del problema de Checoslovaquia, incluso separando a este país de la influencia de Moscú?

El programa de la conferencia

Londres. — El "Times" publica el programa trazado por Chamberlain para su conferencia con Hitler que celebrará hoy en Godesberg. Añade que sin embargo hasta el momento no se ha podido lograr confirmación oficial sobre algunos puntos concretos del programa.

La versión de dicho periódico es la siguiente:

1.º Designación de una comisión internacional que fije las nuevas fronteras de Checoslovaquia y realice los preparativos para el cambio de poblaciones en los territorios en los que las nacionalidades están mezcladas.

2.º Inmediata reducción de los efectivos militares en las fronteras respectivas a la condición normal.

3.º Llamamiento conjunto por parte de Hitler y de todas las partes interesadas en la paz y en el orden, en tanto que se llegue a un acuerdo para ponerlo en vigor.

4.º Concesión de ciertas garantías para la conservación de la integridad del nuevo estado checoslovaco.

Según el mismo periódico se espera que se incluirán ciertas garantías económicas en el último punto del programa.

¿Se va a terminar con la amenaza bolchevique?

Godesberg. — Aunque permanece el aire de expectación, la actitud de los grupos representativos de los centros oficiales y de la prensa, es de gran esperanza.

Godesberg, se añade, constituirá un hecho aún más significativo de la reunión de Bestesgaden, ya que la política europea va conducida por las líneas que la opinión alemana considera son las más eficaces para terminar la amenaza bolchevique en la Europa central.

Alemania parece que pedirá la solución del problema checo, sin la menor demora y existe también la impresión de que las demandas de Polonia y Hungría merecerán una extensa consideración.

¿Participará Francia en la conferencia?

Godesberg. — La mesa para la conferencia se ha preparado para 18 personas y se cuenta con la posibilidad de una conferencia con un mayor número de asistentes que Hitler y Chamberlain.

Los rumores de una eventual participación de Francia en la discusión ha ganado terreno, pero hasta ahora no ha habido la menor confirmación. Se hace resaltar que Alemania está interesada principalmente en la solución del problema sudete alemán y no aceptará responsabilidad alguna en nuevas demandas, ya que estas pueden referirse exclusivamente a los gobiernos respectivos.

Chamberlain sale de Londres

EL MEJORAMIENTO DE LA INTELIGENCIA ANGLO ALEMANA, PUNTO ESENCIAL PARA LA PAZ MUNDIAL

Londres. — El primer ministro, Neville Chamberlain ha salido del aeródromo de Heston esta mañana a las 10'48 después de haber posado ante las cámaras de los cineastas.

Se despidió de sus acompañantes entre los que figuraban el Encargado de Negocios de Alemania y el Embajador de Francia.

Antes de tomar asiento en el avión declaró que la solución pacífica del problema sudete es una condición esencial para el mejoramiento de la inteligencia entre los pueblos alemán e inglés y este mejoramiento es un punto esencial para reforzar la paz europea.

Al salir de Downing Street, Chamberlain fue muy aplaudido por la gente que esperaba su paso en dirección al aeródromo.

Bruselas. — Seis aviones militares belgas han escoltado al avión de Chamberlain a su paso por Bélgica en dirección a Godesberg.

Hitler, en Godesberg

Godesberg. — El Führer ha llegado a Godesberg. Al Canciller alemán le acompañan el Ministro de Asuntos Exteriores, Von Ribbentrop, el Ministro de Propaganda del Reich, Dr. Goebbels, el Jefe de Propaganda, Dr. Dietrich y algunas otras personalidades.

Llega Chamberlain

EL VIAJE HA SIDO UN «RECORD».

OVACIONES AL «PREMIER».

CHAMBERLAIN, SATISFECHISIMO

Obesburg. — El presidente británico y su séquito a las cuatro de la tarde se dirigieron acompañados del jefe del protocolo ministro barón von Goernberg al Hotel Dreesen-Godesberg.

El Führer recibió a sus huéspedes en el umbral del Hotel y los condujo a la sala de las conferencias situada en el primer piso.

Las conversaciones que fueron iniciadas entre el primer ministro británico y el canciller en Obersalzberg hace ocho días, han vuelta a ser reanudadas.

El vuelo desde el aeródromo de Heston en Inglaterra hasta Colonia, situada a trescientas millas de distancia, ha sido efectuado, en un tiempo record de una hora y cuarenta y nueve minutos. El servicio regular que sirve esta misma línea realiza el viaje en dos horas y cincuenta minutos. Chamberlain llegó a Colonia a las doce y media y fue recibido por el ministro del Reich von Ribbentrop, el secretario de los asuntos del exterior barón von Dirksen y el jefe del protocolo barón von Doernberg. El ministro von Ribbentrop se dirigió en nombre del canciller Hitler al mi-

nistro inglés y a su séquito saludándoles en su nombre y deseándoles una feliz estancia en el suelo alemán.

Después de pasar revista al piquete de tropas de honor del S.S., el ministro inglés y el barón von Ribbentrop se dirigieron a los acuerdos del hitino inglés hacia el Hotel Peterberg Koeningwinter. Por todas partes el presidente británico fue saludado por una muchedumbre alegre que demostraba su simpatía al presidente inglés.

A la llegada al hotel, el presidente Chamberlain recibió poco después en compañía del embajador Neville Henderson al primer periodista enviado de la agencia alemana DNB, al cual declaró que había venido a Alemania en un avión super-rápido. El viaje había sido todo lo cómodo que se puede realizar dado el tiempo magnífico y la atmósfera radiante. No hemos volado a gran altura, así que he podido observar el país que había visto anteriormente. El trayecto entre el aeropuerto de Colonia y el hotel Betersberg en compañía del ministro von Ribbentrop ha sido muy agradable. De nuevo me ha impresionado la manifestación de simpatía que he recibido de la población alemana. Dichas manifestaciones han sido un gran honor para mí persona. Estoy satisfechísimo de encontrarme en un sitio tan espléndido ante un paisaje tan maravilloso.

La primera conversación

TRES HORAS Y CUARTO DE DURACION, Y HASTA MAÑANA

Godesberg. — La primera entrevista del presidente Chamberlain y del canciller Hitler ha tenido lugar a las cuatro de la tarde en el Hotel Dreesen. Tan pronto como llegaron el ministro inglés y su séquito llegó también el intérprete del ministerio de negocios extranjeros del Reich doctor Schmidt y el secretario de la legación inglesa, Kirkpatrick. Dichas conversaciones se han desarrollado en la sala de conferencias en el primer piso al lado de las habitaciones del canciller.

A las seis y treinta minutos el canciller y el Führer se dirigieron a un salón pequeño situado en el entre-suelo en donde continuaron las conversaciones en presencia del ministro von Ribbentrop. Durante dicho tiempo se podían ver en el Hall del hotel a varias personalidades inglesas y alemanas en animada conversación.

Después de tres horas y cuarto se dieron por terminadas las conversaciones entre el presidente inglés y el canciller, esto es a las siete y cuarto. El presidente inglés regresó a Petersberg en compañía del jefe del protocolo alemán. El canciller despidió a su huésped en el Hall y von Ribbentrop acompañó a Chamberlain hasta el auto que llevaba las banderas inglesa y alemana. Con el redoble de los tambores del cuerpo de guardia de las camisas negras el ministro inglés salió del hotel después de tener importantes conversaciones. El comunicado oficial que ha sido

entregado después de dichas conversaciones declara que éstas han empezado a las cuatro y han terminado a las siete y quince minutos. Las conversaciones serán proseguidas el viernes por la mañana en Godesberg.

Y Chamberlain cruza el río

EN UNA EMBARCACION
Godesberg. — Varios centenares de curiosos presenciaron desde el paseo sobre el Rin el regreso del ministro inglés a su hotel situado a la orilla derecha del río. Chamberlain cruzó el río a bordo de una embarcación y al llegar a la orilla derecha se dirigió en auto hacia Petersberg por la arborescente autopista.

¿Hacia la solución totalitaria del problema de Checoslovaquia?

Berlin. — El jueves al mediodía la prensa alemana en el mismo momento en que se han iniciado las conversaciones en Godesberg, han lanzado tres reivindicaciones que jugarán un papel primordial en las conversaciones entre Chamberlain e Hitler.

Primero, revisión general de Checoslovaquia teniendo en cuenta las reivindicaciones polacas y húngaras. Segundo, evacuación inmediata de las tropas checas y de la policía checa de las regiones sudéticas y en consecuencia cesión de dicha fuerza efectiva al Reich alemán. Tercero, separación de Checoslovaquia de Moscú. La liquidación del conflicto de Checoslovaquia tiene que ser general.

El "Hamburger Fremdenblatt" escribe que la situación no soportaría otra solución. El "Angriff" declara que Europa hoy día solo está preocupada por una cuestión única, esto es que el bolchevismo en Checoslovaquia será exterminado definitivamente. Los periódicos escriben además largos artículos en los que se ve la alegría de saber que las legiones sudéticas se han apoderado del poder en algunas regiones. Los enviados especiales de los periódicos berlineses escriben que el entusiasmo es indescriptible en las regiones sudéticas en las que los checos han abandonado el territorio y no se ve una casa sin una bandera alemana.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo del día 22 de Septiembre de 1938 - III A. T.
Número premiado — 1000 — con 40 pesetas.
Aproximaciones — 999 - 1 — con 3 pesetas.
Saludo a Franco!
¡Arriba España!

Jugando a la Lotería de la Cruz Roja, del 11 de octubre, contribuis a su labor humanitaria y ayudáis al Estado en su lucha contra la tuberculosis.

Crónica de «Spectator»

Nadie nos podrá arrebatarnos el triunfo

LA BATALLA DEL EBRO ES UNA PRUEBA DEFINITIVA DE COMO SE ANIQUILA UN EJERCITO, ASI ESTE PROVISTO DE LOS ELEMENTOS MAS MODERNOS DE LA TECNICA FRANCESA CHECA O RUSA

Al esfuerzo marxista más preparado seguirá una consecuencia que estará justamente en relación con la importancia de la operación y los resultados de la catástrofe en el campo rojo

(Transmite Radio Nacional)

Quien quiera que haya seguido nuestra guerra con atención y sobre todo si se trata de un buen español, habrá observado las fases distintas del desarrollo y evolución hacia un choque cada vez más duro y brillante. Y ese mismo observador no dejará de haber advertido como en la última fase de las operaciones, esto es, en la que nos hallamos todavía, la guerra acusa matices y relieves que se pueden titular inéditos hasta que los rojos iniciaron su esfuerzo por el valle del Ebro. Precisamente porque los hechos eran así, la respuesta tenía que ser diferente y adecuada a esas modalidades originales de la campaña que, ciertamente, no se conocían en las pobres mentes del Campesino o del compañero Modesto.

Solo ahora, los que asistimos un poco más de cerca a las operaciones nos damos cuenta del valor del episodio y del acierto que ha presidido en la manera de yugularlo correspondiente con fórmulas y procedimientos distintos; aunque fueran menos rápidos y espectaculares que los que el marxismo ha emprendido con los rojos como único resultado para intentar una modesta victoria que revalorizara su papel allí donde ellos creen que los efectos pueden producir cosas extraordinarias.

Asistimos a una serie de operaciones encauadas que conducen a un fin decisivo y triunfal y que han sido pródigas en sucesos maravillosos con los que se ha enriquecido la historia de España y a los que desde este instante hay que añadir una visión superior, amplia y certera, justa y profunda, que ha permitido serenamente resolver el problema y finalmente encauzándolo hacia la solución con la destrucción del enemigo, que ahora cuando nosotros sabemos hasta que extremos inauditos habían llegado a la descomposición total, mixtifica esta definitiva victoria de las armas del Caudillo con los cantos de sirena que no habrán de influir en lo más mínimo en el desarrollo fatal, inexorable, victorioso, sin mediaciones y en esta hora más inaceptables que nunca, de la guerra que concluirá con la liquidación del marxismo y el final de la amenaza bolchevique.

Tras esto, que no pretendan ser explicaciones, puesto que resultan más bien axioma del buen español, quiero anticiparos las gratas noticias de la jornada y cuantos sucesos y episodios se han sucedido en el frente, con la previa advertencia, que si fuera posible establecer términos de comparación con los gloriosos pasados de

los dos años transcurridos, os diría que ahora en cuando me parece que el espíritu está más firme, más elevado, más altivo y por qué no decirlo? al propio tiempo más generoso que nunca, como un trasunto del propio espíritu del Caudillo que prestó su genio para la causa de la campaña para la salvación de la patria.

Y os decía que las operaciones tienen color de fecundez notoria como pago a la gloriosa demostración heroica como en los sectores del sur de Teruel, donde los marxistas iniciaron un empuje con esa finalidad solo encauado a distraer fuerzas de otros sectores. La respuesta ha sido y aun será demasiado española para que pase desapercibida para el enemigo quebrantado. No, nosotros no jugamos con equivocaciones ni con estúpidos que sirvan para que el pueblo vaya tirando. Aquí la verdad es tema de vida de la guerra. Y al esfuerzo rojo en los sectores de Manzanera y Javalambre se ha respondido con hábil maniobra que tras de desmantelar el estéril intento, ha servido para aniquilar varias unidades enemigas y demostrar al marxismo como sus mandos se equivocan a la hora de distribuir esos golpes posteros con los que pretenden galvanizar un cuerpo armado que ya solo se tiene en pie gracias al terror.

Pero si volvemos la vista al valle del Ebro, el problema cambia en las mismas proporciones en que intentaron ellos el esfuerzo. Tampoco aquí exageramos un punto los cronistas cuando reiterábamos la palabra "desastre rojo" y por esto aquí la demostración de la superioridad de nuestras armas había de atenerse a unos hechos que en suma no eran más que otra prueba del dominio a que aspiraban y se ha conseguido aniquilar un ejército rojo que se creyó capacitado para la mayor aventura de la guerra.

Por tanto, yo os anticipo que el desastre ha llevado tal desconcierto a los cabezas enemigas e incluyendo, por supuesto, al propio Negrin, que solo este motivo justifica sobradamente la última postura adoptada donde la generosidad se compagina mal con aquellos sujetos que iniciaron los crímenes más feroces y las torturas más abyectas. Tengo en la mano los datos concretos que se refieren al primer mes de la batalla y de ellos se deduce que la 11 división, la de Lister, quedó reducida a la mitad de sus hombres; la 16 división tuvo que formar un batallón con los supervivientes de otras brigadas; la 9

brigada, perdió el 85 por ciento y la división 135 se dejó el 75 por ciento de los milicianos. Añadid a esto la lista de los pasados y prisioneros hasta esta fecha y sumad los que, desde entonces han caído sin interrupción, de día y de noche.

Ahora la resistencia se aniquila con empuje arrollador y alarde de aviación y artillería en que se demuestra hasta la saciedad que todo apoyo extranjero no habrá de entibiar el entusiasmo de conquistar esta parte mancillada por el comunismo exótico. Y cuando se habla de resistir, observemos que esta batalla del Ebro es la prueba definitiva de como se aniquila un ejército, así esté provisto de los elementos más modernos de la técnica francesa, checa o rusa. No, también se equivocan los que suponen que este desastre marxista tenga análogas repercusiones a la batalla de Teruel.

Al esfuerzo rojo más preparado y contando, sobre todo con mayor lujo de auxilio, de personas y de material, seguirá una consecuencia que sería prematuro señalar, pero de la que se puede decir que estará justamente en relación con la importancia de la operación y los resultados de la catástrofe en el campo rojo. Y mientras llega la hora solemne no nos preocupemos exageradamente de noticias e impresiones lanzadas desde el campo rojo. Es nuestra tarea de vigia, tan impropia, que los rumores y los discursos, aunque ellos sean ecos de Ginebra, suenan a hueco y traen aires mefíticos de pasillos donde se entrelazan las cuestiones entre los padres de la política masónica. A tal extremo, que coincidiendo con las frases melifluas se confirma la noticia de la última adquisición de aviones rojos. Se trata en efecto, de un contrato de compra de 65 aparatos firmado en París, de moderno tipo y fabricados recientemente que llegaron por vía indirecta a Cataluña. No son pues las palabras las que a nosotros, españoles que seguimos a Franco con unión, porque encarna el sentido y el espíritu de la raza, nos importa se pronuncien en aquellos entornos o en aquellas salas. Lo único que sabemos y lo único de que estamos persuadidos es que como meta terminante y decidida es el triunfo absoluto de las armas o rendición enemiga sin más compromisos que la generosidad del Caudillo. Y como este triunfo es nuestro y nadie nos lo podrá arrebatarnos, ay todo lo demás son palabras, si no son maniobras con otros peores fines.

SPECTATOR

Después de la maniobra de Ginebra

¡Que lo oigan Negrin y sus congéneres!

LA ESPAÑA DE FRANCO — FUERTE, PODEROSA, SEGURA DE SI MISMA Y DE SU VICTORIA — NO HACE CASO DE LOS «MEA CULPA» DE NEGRIN Y QUIERE LA VICTORIA PLENA, ROTUNDA, DEFINITIVA, SIN MEDIACIONES

(Transmite Radio Nacional)

Nos preocupamos de la maniobra, pero no nos preocupa, porque la fuerza de la razón y la de las armas están con nosotros

Juzgamos tan interesante el discurso de Negrin, pronunciado ayer en la Sociedad de Naciones, que vamos a reproducirlo para que se vea la hipocresía y debilidad del gobierno rojo, que después de haber asesinado al pueblo español, a última hora quiere traicionarlo en Ginebra. Vamos a destacar comentándolos sus párrafos más interesantes, tal como los leyó anoche Radio Barcelona, en su emisión de las 22.

"Señor presidente: En nombre de la delegación de España, voy a hacer una declaración y formular una petición a esta asamblea. El gobierno español afirma su angustia profunda por la crisis que atraviesa la paz en la hora presente. Son falsas las insinuaciones según las cuales nosotros deseáramos una conflagración general como medio de hallar una solución a nuestra propia lucha.

"No es sólo por motivos de principio que deseamos evitar toda conflagración general. No tenemos necesidad de provocar catástrofes para resolver nuestros problemas."

"Cómo el comunismo de Negrin se atreve a afirmar que los rojos no han deseado la guerra europea, cuando su táctica desde los primeros días consistió siempre en desencadenarla? Recordemos las agresiones deliberadas, hechas con el fin de culpar de ellas a los nacionales: agresión al avión de la embajada francesa y a diversas legaciones extranjeras de Madrid; bombardeo de poblaciones situadas en territorio francés; lista interminable de actos vandálicos de piratería orientada clara y decididamente a la provocación de la guerra internacional, sin contar los ataques al "Deutschland" y al "Barletta". Y por si esto fuera poco, innumerables veces en los periódicos de Madrid y Barcelona hemos visto citar la guerra europea como único cálculo de salvación. "El Socialista" del día 13 decía que Londres, París y Moscú, se verían obligados a arrostrar sin vacilaciones un conflicto mundial. "Nosotros —decía— no lo tememos. Lo único que lamentamos es que por miedo a él acaso se nos abandone."

Otro hecho curioso es que el discurso que Del Vayo pronunció en Ginebra antes que Negrin llegase para tomar parte en la asamblea era una excitación a la guerra; en él se at-

caba y se estimulaba al mismo tiempo a las grandes democracias, usando los argumentos más ingeniosos para comprometerlas en el conflicto en favor de los rojos.

Otro periódico, "Tribuna", afirmaba no hace mucho que la guerra no sería evitada, porque Checoslovaquia tiene firmados tratados con países que harán honor a sus propias firmas. Todo demuestra que los de Negrin deseaban y querían la guerra.

Han dicho hipócritamente lo contrario cuando se convencieron de que la guerra ya no estallaría.

"Una vez eliminada la intervención extranjera en España —ha dicho ahora Negrin— cabe asegurar que una política de conciliación nacional, realizada bajo la dirección firme y enérgica de un gobierno con autoridad, permitiría a todos los españoles olvidar estos años de sufrimientos y de crueldades."

A esto tenemos que preguntar nosotros con qué atribuciones se siente Negrin, jefe del crimen y del asesinato, para hacer ofertas de un gobierno de autoridad. ¿Dónde está su prestigio y su moral para permitirse hacer semejantes proposiciones? Porque Negrin no representa a España, ni siquiera a la zona roja. Negrin ha sido el opresor de Cataluña en estos últimos meses, el asesino de los obreros, un dictador sólo comparable con los más degenerados tiranos. ¿A quién representa, por lo tanto, Negrin?

Además, nosotros no admitiríamos ni toleraríamos ninguna componenda, por muy ginebrina que fuera, con arreglo a la cual los rojos pudiesen seguir tomando parte en la vida política de España. No hay más que un gobierno, no hay más que un Estado fuerte con autoridad; y este gobierno y este Estado es el de Franco, que pese a todas las maquinaciones de Negrin ha de imponerse para regir de una manera total la vida de España.

Vuelve Negrin a hacer uso de la palabra: "Y ahora, señor presidente, llevo al punto concreto que motiva mi declaración. El gobierno español, en su deseo de contribuir, no sólo de palabra, sino de obra, al apaciguamiento y a la distensión que todos deseamos, acaba de decidir la retirada inmediata y completa de todos los

combatientes no españoles, bien entendido que esta retirada se aplicará a todos los extranjeros sin distinción de nacionalidad, incluyendo a aquellos que hubieran tomado la nacionalidad española después del 15 de julio de 1938."

Negrin sigue con esto un procedimiento ingenioso para sacudirse encima la plaga de bandidos que habían facturado todos los comités comunistas del mundo. Parece que estos bandidos no le han dado resultado muy satisfactorio, y quiere eliminar esa enorme cantidad de espías, magos por la vía más diplomática posible. Por esto dice que hasta los extranjeros nacionalizados después del julio de 1938 serán expulsados. Aquí he aquí una afirmación de Negrin que descubre como estaba preparado para burlar la ley internacional, de manera que Negrin tenía todos esos extranjeros nacionalizados? ¿Qué oigan bien las grandes democracias! El procedimiento no nos parece muy democrático. Lo que falta por saber es si las grandes democracias estarán dispuestas a recibir toda la escoria que venga de los estercoleros de la zona marxista.

Por último Negrin terminó pidiendo que la asamblea ceda a la demanda del comité de Barcelona y proceda sin pérdida de tiempo a la constitución de una comisión internacional para que pueda controlar el cumplimiento de tal proposición.

Con respecto a esto, Negrin puede pedir a la Sociedad de Naciones la constitución de cuantas comisiones se le antojen. La España de Franco fuerte, poderosa, segura de si misma y de su victoria, no hace caso de la "mea culpa" de Negrin. La España nacional quiere la victoria plena, rotunda, definitiva, sin mediaciones, sacudidos y sin Negrin, pero que no nos preocupamos de su maniobra, porque la fuerza de la razón y la de las armas están con nosotros. Por ello queremos y arrollaremos a los asesinos del pueblo español, que ahora cuando ven que la tierra se les hunde bajo los pies tratan de mutilar la victoria para seguir ocasionando la desgracia de España. Pero esto no sucederá. Pueden estar tranquilos los españoles.

INFORMACION DE PALMA

Comandancia General de Baleares

Dispuesto por orden de 14 del actual, inserta en el Boletín Oficial del Estado n.º 79, la celebración de un curso para habilitación de Maestros Herradores provisionales, los Jefes de Cuerpo y Milicias de estas Islas remitirán al Jefe de los Servicios Veterinarios de estas Islas antes del día 4 del próximo mes, relación de los soldados de los suyos respectivos, presentes en estas Islas, que sean de oficio herrador, en la que se hará constar la Unidad y localidad en que cada uno de ellos presta sus servicios.

El Jefe de los citados Servicios Veterinarios solicitará de esta Comandancia General los oportunos pasajes al objeto de que dichos individuos se encuentren en esta Plaza el próximo día 10, en el local que el designe para verificar una prueba eliminatoria de práctica de herraje.

El Comandante Militar de Ibiza, pasará por esta Plaza con la debida antelación los individuos de su guarnición en dicha Isla que son de dicha profesión.

Verificada la prueba eliminatoria el Jefe de los Servicios Veterinarios dará cuenta de los que resulten aprobados para continuar las enseñanzas, así como de los que resulten desaprobados los cuales se reintegrarán a la Unidad de procedencia.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y efectos.

SECRETARIA DE JUSTICIA
I. — Consejo de Guerra

A las diez horas del próximo lunes día 26 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 491 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Luis Meraque Cabot, contra José Viera Bonet (a) De Cas Felius, por un delito de auxilio a la rebelión.

Delegación de Hacienda de Baleares

En el Boletín Oficial del Estado número 70 inserta una Orden del Ministerio de Hacienda fechada en 5 del corriente dictando normas para el cumplimiento del art. 12 del Decreto fecho 20 de agosto próximo pasado, sobre establecimiento en territorio español de industrias de nueva planta o ampliación o transformación de las ya existentes publicado por el Ministerio de Industria y Comercio.

Por revestir especial interés para los industriales en ejercicio y las personas que pretendan crear alguna industria se dan a la publicidad las más destacadas disposiciones de la expresada orden:

Primera. — Las Administraciones de Rentas públicas de las Delegaciones de Hacienda, no cursarán en lo sucesivo ninguna declaración de alta en la Contribución Industrial y de Comercio, constitutiva de ejercicio de de nueva industria, ampliación de las actualmente establecidas, si no se acompaña a la misma la copia del acta levantada por la Delegación de Industria de la provincia respectiva, conforme determina el art. 12 del Decreto que se cita, o por los organismos a que se refiere el art. 9 del mismo cuerpo legal, según la naturaleza de las industrias, justificativos de la autorización prevista.

Segunda. — A los efectos consignados en el apartado anterior, se estimará en el concepto de "Industrias" aquellas cuya clasificación en la contribución Industrial y de Comercio, se hallen incluidas en cualquiera de los epígrafes de las distintas clases de la Tarifa tercera.

Asimismo se llama la atención de los señores Alcaldes de los pueblos de los pueblos de la provincia para que con conocimiento de dicha importante Orden se atengan a ella en cuanto les

Mercado de Inca

Almendrón (precio prov.)	352'00
Cebada del país	45'00
Avena del país	43'00
Maíz	64'00
Arvejon	61'15
Azúcar	183'00

Jefatura de Antiaeronáutica

Relación de los donativos recibidos en la Jefatura de Antiaeronáutica de la zona de Baleares, Defensa Pasiva Antiaérea, en el día de hoy.

Alferez Guillermo Barceló, 25'00 ptas.

Andrés Cañellas, 10'00.
Miguel Fiol Coll, 12'50.
Suma total, ptas 47'50.
Suma anterior ptas. 50.782'11.
Total recaudado hasta hoy, ptas. 50.829'61.

Palma, 21 de septiembre 1938 III A. T.

Del Gobierno Civil

Suscripción pro monumento nacional al Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, prócmartir de la redención patria.

Recaudación de S. Juan Bautista. — Alcalde de San Juan, 5 ptas.; Cura Económico San Juan, 5; Juez Municipal, 5; Ca'n Toni Turut, 2; Ca'n Taronjas, 2; (Jay), 2; (Liqui de Portinatx), 2; Ca'n Mariano de sa Cova,

Mercado de Inca

2; (Massá), 2; (Rey), 2; Juan d'en Cama, 3; (Juani Rey), 1'50; Juan Torres Rig (Teulesa), 1'25; (Sitges), 2; (Bassa Roja), 2.
Ca'n Pera Mari, 5; Vicente Torres Torres, 5; Maestro Nacional, 2; Ca'n Miguel Cama, 2; Catalina Torres Torres, 2; Vicente María Torres, 2; Pedro Torres Guasch, 5; Tarongues, 5; María Torres Torres, 2; Jase M. Llorens Carriana, 5; María Mari Roig, 5; Ca' Museña, 2; Ca'n Juan d'en Can Nacional, 5; José Roi (Can Mestre), 10; Juan Roig Roig, 5; Maestra, 10; Pedro Planells Roig, 2; Ca'n Sallars, 2; Ca'n Berrita.

Mercado de Inca

Vicente Roig Tur, 5; Juan Planells Roig, 5; Juan Riera Juan, 2; José Escandell Torres, 2; Vicente Riera Tur, 2; Juan Torres Torres, 1'25; Juan Ramón Escandell, 2; José Ramón Roig, 2'50; Pep des Pla, 2; Ca'n Salvadó, 2; Pefe Ges Mata, 2; José Mari Ferrer, 2; José Escandell Mari, 2; Miguel Escandell Tur, 2; Bartolomé Torres Planells, 2'50; Antonio Roig Tur, 5; Juan Torres Roig, 2'50.
José Roig Torres, 2; José Palau Palau, 2; Juan Mari Escandell, 5; José Mari Escandell, 3; Antonio Ferrer Torres, 3; Antonio Serra Mari, 5; ri Torres, 2; José Mari Escandell, 2; Vicente Riera Bonet, 5; Antonio Ma De sa Torre, 1'50; Cura Económico, 2'50; José Planells Roig, 2; Juan Roig Mari, 2; Ca'n Marc, 5; Eulalia Escandell Mari, 5; Juan Mari Roig, 5; José Planells Torres, 5; Vicente Palou Palou, 3; Juan Ramón Mari, 2; Miguel d'en ePtit, 5; Juan Torres Costa, 2; Juan Tur Torres, 2; Miguel Tur Torres, 5; Antonio Tur, 2; Antonio ur Planells, 2; An-

Mercado de Inca

tonio Escandell ur, 2; Mariano Ramón Planells, 5; Antonio Planells Riera, 2; Antonio Palau, 2; José Planells Ramón, 5; José Planells Tur, 5; José Miguel Planells Torres, 5; Antonio Torres Torres, 5; Antonio Escandell Tur, 2; Can Juan des Tay, 2; Juan Palou Planells, 2'50.
José Mari Escandell, 2; Miguel Riera Torres, 5; Miguel Ferrer Escandell, 5; Juan Roig Roig, 2; Antonio Planells Tur, 5; José Roig Ramón, 5; Juan Tur Escandell, 5; Vicente Escandell Torres, 2'50; Mariano Escandell Mari, 2; Juan Tur Ramón, 2; Juan Escandell Tur, 3; Francisco Torres Ramón, 5; José Escandell Torres, 5; Luis Milán Aguilera, 2; Vicente Riera Ferrer, 2; Jaime Tur Colomar, 2; Juan Planells Torres, 3; Antonio Riera Mari, 5; Antonia Juan Mari, 2; Catalina Roig Mari, 2.



EL SOLDADO

Antonio Cerdá y Oliver

FALLECIO POR DIOS Y POR ESPAÑA

E. P. D.

Su desconsolada madre, hermanos Magdalena y Juan (ausente), tíos, tías, primos y demás familia participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Oportunamente se avisará el día que se celebre el funeral en descanso de su alma.



¡La Novedad del Año!

Será el "Tinte - Kairol" contra las Canas, 100 x 100 superior a sus similares. — Frasco 6 ptas., timbres aparte. — Venta al por mayor: Perfumería Kairol. — Pasaje Maneu, 7 y 9. — Palma.

ALMORRANAS VARICES

Consultorio Dr. Anguera

Tratamiento científico sin operación

Apuntadores, 10

INGLES PRACTICO

domicilio, en breve tiempo, sin gramática. — Escribir: M. Aguiló; calle Son Campos, 60.

PAPEL

en bobinas para máquinas de sumar, prevengase por una temporada. Casa MALONDEA: 78, Jaime II.

EL MEDICO SION RIERA

ENFERMEDADES DEL PECHO

San Miguel, 236

participa a sus clientes que hasta nuevo aviso, solo visitará en Palma miércoles y sábados.

MORRIS, 8 H.P.

Sedán moderno, vendo. Informes: Garage Frontón. Obispo Campins, 34. Palma.



Doña María Rullán Coll

Ha fallecido, a la una, de la madrugada, después de recibir los Santos Sacramento y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus familiares y Margarita Thomás, suplican a sus amistades una oración y les invitan a asistir al Rosario que se rezará en la Iglesia de Santa Clara, esta tarde, a las cinco y media, y a la conducción del cadáver a su última morada, que se verificará seguidamente, de lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Vallespir, 5, 3.

No se invita particularmente.

Se plantea la crisis en Praga

Hacia la constitución de un nuevo Gobierno

LO PRESIDIRA EL GENERAL SIROVY

Los obreros checos abandonan el trabajo

Praga. — Una atmósfera de desorden reina desde las primeras horas de esta mañana. Los obreros han abandonado su trabajo y desde las 9 de la mañana participan en grandes manifestaciones que llenan las principales calles y plazas de la ciudad.

Dimisión del Gobierno

Praga. — Según anunciaba el radio el Gobierno ha presentado su dimisión a Benes. El alcalde de Praga ha declarado por el radio que se va a formar un gobierno de concentración nacional en el que participarán los militares. La agencia oficial de información hará pública la noticia de la dimisión del Gobierno al mismo tiempo que facilitará la lista del gobierno que se está formando.

Los sudéticos mantienen el orden en Eger

Eger. — Durante la noche pasada y a primeras horas de la mañana de hoy, los alemanes sudetes se han hecho cargo del orden de acuerdo con los órdenes del estado checoslovaco. En todo el país reina indescribible alegría y las banderas con la

Intercambio de agentes entre España y Bulgaria

Burgos. — Informan de Sofía que el gobierno de Bulgaria y la España Nacional, van a proceder a un intercambio de agentes, siendo nuestro representante en Sofía don Carlos de Mendoza. Al estallar el Movimiento Nacional, éste envió su adhe-

Mañana, día 24, a la misma hora, "Ensayos y valoraciones comerciales de los productos", "Mercancías y nociones de procedimientos industriales" y "Física y Química aplicadas al comercio".

Este último examen se hace en segunda convocatoria.

Comité Provincial del Curtido

Esta Delegación Provincial ha recibido orden del Comité Central del Curtido de que se recuerde por la presente circular a los tenedores de Cortezas la obligación en que están en declarar los stocks de cortezas poniéndolas a disposición del Comité Central que inmediatamente se encargará de distribuir las en tres los fabricantes que carecen de tan indispensable materia prima; se llama la atención de las Alcaldías y de la Delegación Sindical para que recuerden y obliquen al cumplimiento de dicho servicio, pues se advierte que de no hacer las interesadas declaraciones contraerán una gran responsabilidad que será sancionada con la máxima dureza llegando a la incautación de la mercancía ocultada sin que sea obstáculo por otra parte para que se les impongan sanciones metálicas.

Palma de Mallorca 22 de Septiembre 1938.—El Presidente.

Notas de sociedad

Bodas

En la iglesia parroquial de la Inmaculada Concepción, Santa Catalina, se celebró ayer el enlace de la bella y distinguida señorita Catalina Alzina, con don Jaime Homar.

Fueron testigos, por parte de la novia, su hermano político don José Calvo, y por el novio don Arnaldo Homar.

Terminada la ceremonia religiosa los novios, familiares e invitados se trasladaron a la "Granja Reus" sirviéndoles exquisito lunch.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades salió para Sóller donde pasará los primeros días de su enlace.

Ayer, por la mañana, en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, de la Iglesia de San Juan, que se hallaba artísticamente adornada e iluminada, se celebró el enlace de la distinguida señorita Victoria Eugenia Castaño Pascual, hija de nuestro amigo don Manuel Castaño, Teniente Coronel de Oficinas militares, con el joven don Manuel Cassó Campreciós, agente de ventas de la S. A. E. de automóviles "Renault".

La boda de velaciones fue celebrada por el Rdo. P. Antonio Tauler, Teatino. Los novios fueron apadrinados por los padres de la novia, en atención a la ausencia de los familiares del novio.

Firmaron como testigos por la novia, su hermano don Manuel, Teniente provincial de Infantería y su tío don Bartolomé Pascual, cajero del "Fomento Agrícola de Mallorca", y por el novio don Jacinto Maristany y don Félix Torradella, representado este por don Ma-

Exámenes en la Escuela de Comercio

En la Escuela de Comercio se celebrarán hoy y mañana, los siguientes exámenes: Hoy, a las tres y media, "Taquiografía 2.º curso".

Un terreno movido y montañoso en el que infinitos matices de verde son recreo para la vista y reposo para el espíritu, desparpama sus encantos, en incesante variedad, de punta a punta del itinerario que forma la «ruta de guerra del norte»

«Auxilio Social»

Mañana llamará a tu corazón..

Una vez más. Mañana, sábado, estarán en la calle las HUCHAS de "Auxilio Social". Reclamando la dádiva menuda — sólo treinta céntimos! — que ha de enjugar lágrimas y sanar heridas. Libando mieles de caridad — como dijo alguien — en el panal de la bondad de nuestro pueblo.

Pidiendo apoyos y cariños para la más bella de las cruzadas de la Patria nueva.

"Auxilio Social" quiere — y lo ha logrado casi — el calor de todas las gentes y de todas las clases.

Però lo quiere, precisamente, alegrado fervorosamente, entregado sin tacañerías. Sin caras hoscas. Sin gestos huraficos.

Las muchachas que forman las azules legiones postadoras cumplen su labor sin recelos, con el alma a flor de labios, pendiente de la palabra del donante que, sea dura o amable, es toda la recompensa a tantos desvelos y afanes para lograr sea posible llegue a los más apartados rincones el Pan y la Justicia.

Mañana, una vez más, "Auxilio Social" llamará a todos los corazones. Que ninguno se le ofrezca hermético y avaro. Que la hermandad entre los hombres de buena voluntad sea un hecho. Dios lo quiere. España lo necesita. (Delegación Provincial de "Auxilio Social").

Conservatorio oficial de Música de Baleares

Concurso de piano y violín

El anual Concurso de piano y violín se celebrará en el "Salón Mallorca" el próximo domingo, día 25, a las doce de la mañana.

El programa es sugestivo. Hélo aquí:

Concurso de violín elemental Sonata n.º 3, op. 5. — Corelli adagio allegro adagio allegro

Alumnos inscritos: Srita. Catalina Ballester Cruellas (oficial). Obra elegida: Minuetto. — Porpora-Kreisler.

Concurso de piano elemental Obra obligada del Concurso: Liebestraume-Notturno n.º 3 - Liszt

Alumnos inscritos: Srita. Francisca Rotger Moner. Obra elegida: Scherzo II, op. 31 — Chopin Srita. Antonia Palou Colomet. Obra elegida: Rondo Capriccioso, op. 14 — F. Mendelssohn. Srita. Francisca Bibiloni Rodríguez Obra elegida: Sonata n.º 7, op. 10 — Beethoven. Aviso: Los alumnos y demás personas que deseen asistir a este acto, pasarán por este Centro, de 10 a 1, para recoger las invitaciones.

Un extraordinario concierto

Lo dará esta tarde, en el paseo del Borne, la banda «Condor», a beneficio de «Auxilio Social»

Anteayer, se dijo que había llegado a nuestra ciudad una conocida banda de música, con objeto de dar unos conciertos a beneficio de "Auxilio Social".

Se trata de la banda "Condor", integrada por crecido número de elementos, que ha actuado, con lisonjero éxito, recientemente, y con el mismo beneficio fin que va a hacerlo entre nosotros en diversas capitales de la España liberada.

Los profesores que la componen, podrán ser oídos y aplaudidos por nuestro pueblo: amables y deferentes, han ofrecido dar un recital público, para que nadie se quede sin

oírlos. Y para ello, en la tarde de hoy, viernes, a las seis, en el templete del Borne, ofrecerán un selecto concierto, que de seguro será fruido y escuchado por nuestra gente que, al aplaudir a los profesores que son nuestras huéspedes, les expresará su gratitud por el delicado rasgo que con nuestra ciudad han tenido.

Los intermedios, las muchachas de "Auxilio Social" realizarán una colecta a beneficio de la gran cruzada de amor de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Todo hace esperar que esta tarde, nuestro tradicional paseo se verá concurridísimo.

don Ramón Taix y don Francisco García, funcionario de la Banca March.

Terminada la religiosa ceremonia, familia e invitados se trasladaron al predio "Sa Font", propiedad de la familia del novio, donde fueron obsequiados con delicado lunch.

Los novales esposos, a quienes deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado, salieron en viaje de novios para distintos pueblos de la isla.

De viaje

Salió, ayer, en avión, para Salamanca, el redactor de "El Día" y jefe de Negociado del Cuerpo de Correos don Gregorio Mesquida Matas.

Fallecimiento

Por Dios y por España ha dado su vida, heroicamente, en el frente de batalla, a los 19 años de edad don Antonio Gamundi Tortella.

E. P. D.

Por su bondad, disciplina y amor al Ejército, era el finado muy apreciado de sus jefes, compañeros y subordinados.

Su muerte será muy sentida por cuantos le trataron.

A su afilicada familia, y muy especialmente a sus padres don Jaime Gamundi y doña Isabel Tortella; a sus hermanas doña María, Isabel, Margarita, Esperanza, Catalina y Antonia, y a su hermano político don Antonio Gómez, les enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Charla por Radio

Esta noche, después del servicio informativo de Radio Mallorca, el Padre Mercedario Fr. Tomás Domínguez, disertará ante el micrófono sobre el tema: "La Orden de la Merced en la Historia de España".

Para los expendedores de carne de cerdo

Se pone en conocimiento de los expendedores de carne de cerdo de esta ciudad, que en la Casa Repeso existente en la Plaza Mayor, se facilitarán los cartones en los cuales figura la tasa vigente de la indicada mercancía, los cuales deberán ser colocados en sitio visible en el lugar donde se expende el artículo de referencia. La hora de recogida de dichos cartones será de seis a las trece.

DIA SEMANAL DEL PLATO UNICO.— El próximo día 3 de octubre se cobrarán la 3., 4.ª y 5.ª semanas del mes de septiembre.

Ayer se reunió la Comisión gestora de la Diputación

Ayer celebró sesión la Comisión Gestora de la Diputación, presidida por don José Moragues.

Fueron aprobados el acta de la sesión anterior, las cuentas por servicios provinciales y un dictamen de la Ponencia de Beneficencia sobre reglamentación del servicio de cocina en la Clínica Mental de Jesús.

Fue acordado conceder prórroga a don Juan Torres Roig, del plazo para constituir la fianza en garantía del cargo de Recaudador de Contribuciones en la zona de Ibiza.

Aprobóse un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se señale el día 26 del actual para que en todos los municipios de Mallorca (excepto Palma) y de Ibiza comience la cobranza en período voluntario del impuesto de cédulas personales respectivo al ejercicio de 1938; otro dictamen del mismo Negociado de Arbitrios proponiendo se admita a don José Martorell Liabrés la renuncia del cargo de Agente Recaudador del Impuesto de cédulas personales en el municipio de Puigpuñent; y otro dictamen de mismo Negociado proponiendo se abonen los gastos de confección de los padrones del Impuesto de cédulas respectivos al año 1937.

Fueron dejadas sobre la mesa unas instancias presentadas al concurso anunciado para la adjudicación a estudiantes pobres de Becas para cursar el Bachillerato.

Examinados unos expedientes para la admisión de desahallados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, fue acordado admitirlos.

A un oficio del señor Administrador del Hospital acompañando relación de medicamentos que se necesitan en la Farmacia, fue acordado autorizarle para su adquisición.

Se dió por enterada la Comisión de un oficio del referido Administrador acompañando relaciones de las cantidades que por diferentes conceptos se han recaudado durante el mes de agosto en aquel Establecimiento y cuyo total importe asciende a pesetas 1.606.

Igualmente se dió por enterada de un oficio del señor Director de la Casa de Misericordia sobre adquisición de materiales para el taller de zapatería; y de otro oficio del señor Director de la Clínica Mental de Jesús sobre instalación del alumbrado eléctrico en la parte ampliada del segundo piso del pabellón de hombres.

Y fué levantada la sesión.

Registro provisional de la Propiedad intelectual

Obras editadas en Mallorca e inscritas desde agosto de 1936

"Elementos de Gramática Alemana", por Francisco de B. Moll. Primer curso, fonética, morfología. Palma de Mallorca. — Imp. Alcover. 1938. XI pág. y 2 hojas y 215 pág. 21 cms. Octavo marquilla.

"Gramática Italiana", con abundantes ejercicios y vocabularios, por Francisco de B. Moll. Palma de Mallorca. — Imp. Alcover. 1937. 214 páginas y una hoja. 18 cms. Octavo marquilla.

"Batallón de Ingenieros de Mallorca". Compendio de los principales conocimientos para la preparación del Cuerpo de Suboficiales del Arma de Ingenieros, por M. Cases Lamolla.

Palma de Mallorca. — Imp. Independencia. — 1937. 4 hojas y 277 páginas y 45 lám. y 2 hojas. 18 cms. Octavo marquilla.

"La Negra Pirula, rumba". Música de Jaime Salamanca y Manuel García.

Palma de Mallorca. Ejemplar manuscrito. 2 hojas. Cuarto marquilla.

"Efectos de la guerra en la vida y en las relaciones privadas". (Estudios Jurídico-Prácticos), por Marco Tulio Sempronio (seud.).

Inca. — Palma. — Talleres gráficos Vich. — 211 págs. y 6 hojas. 23 cms. Cuarto marquilla.

"Economía. Ciencia natural filosófica", por Mario Conde Garriga.

Palma de Mallorca. — Imp. Vich. 1937. 185 págs. y 4 hojas. 24 cms. Cuarto marquilla.

"Mallorca contra los rojos". Fraseo de los desembarcos marxistas en esta Isla, por Francisco Ferrari Billoch. Prólogo del Conde Rossi. Segunda edición.

Palma de Mallorca. — Imp. de Amengual y Muntaner, S. A. — 1936. 207 págs. y 27 lám. 17 cms. Octavo marquilla.

Al lamentar este percance les deseamos pronta y total curación.

Fallecimiento

Por Dios y por España ha dado su vida, heroicamente, en el frente de batalla, a los 19 años de edad don Antonio Gamundi Tortella.

E. P. D.

Por su bondad, disciplina y amor al Ejército, era el finado muy apreciado de sus jefes, compañeros y subordinados.

Su muerte será muy sentida por cuantos le trataron.

A su afilicada familia, y muy especialmente a sus padres don Jaime Gamundi y doña Isabel Tortella; a sus hermanas doña María, Isabel, Margarita, Esperanza, Catalina y Antonia, y a su hermano político don Antonio Gómez, les enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

"Album de Historia Sagrada". Primera parte (Antiguo Testamento). Texto entresacado de varios autores modernos. Ilustraciones de J. Mayol.

Palma de Mallorca. — Escuela Tipográfica Nazaret. — 1936. 33 hojas con 5 mapas. 24 cms. Cuarto marquilla.

"A la Isla dorada. Himno al Conde Rossi". Letra y música de Matilde Colom Mari.

Ejemplar manuscrito. 2 hojas. Cuarto marquilla.

"Himno a Franco". Música de Matilde Colom Mari.

Ejemplar manuscrito. 2 hojas. Cuarto marquilla.

"El Pirata". Poema, leyenda, en cuatro estampas, originales de Gabriel Fuster.

Ejemplar escrito a máquina. 40 hojas. 28 cms. Cuarto marquilla.

NECESITO ALEMANA

para niñera y criada de unos 35 a 40 años con buenos informes. Dirigirse Puerto de Pollensa. Teléfono núm. 33.

La Fertilizadora, S. A.

Venciendo el 1.º de octubre el cupón núm 31 de las Obligaciones de esta ciudad, se pone en conocimiento de los señores tenedores de las mismas que a partir de dicha fecha, quedará abierto el pago mencionado cupón por el importe de Ptas. 6'506 (impuestos posteriores a su emisión deducidos) en las Oficinas de esta Sociedad, calle General Godeu, núm. 32 y en la Banca March de esta ciudad.

Palma de Mallorca, 21 de septiembre de 1938, III Año Triunfal.

Anónima Productora de Alpargatas, S. A.

A los efectos de tratar de la disolución de la Sociedad por pérdida del capital Social y con el objeto de nombrar nuevo Consejo de Administración para que actúe de Comisión Liquidadora, según dispone el artículo 26 de los Estatutos, se convoca la Junta General extraordinaria de accionistas de la Sociedad Anónima Productora de Alpargatas para el día once de Octubre próximo, a las 12 de la mañana, en el domicilio social del Crédito Balear.

Palma, 22 septiembre 1938. III T.

Aviso al público

Se han puesto a la venta materiales procedentes de importante derribo, entre ellos puertas, ventanas, vidrieras, etc. Dirigirse: Calle de Conquistador, núm. 17, Palma

Señora emplee Sodil para lavar sedas lanas

ropa blanca, prendas de color, especialmente negras Sodil no perjudica las manos ni la ropa. Sin cloro De venta en todas partes



Advertisement for Juana Grimalt Barceló, featuring a portrait and text about her death and funeral arrangements.

Hitler y Chamberlain siguen laborando por la paz

En Checoslovaquia, se ha planteado la huelga general y se ha constituido nuevo Gobierno

Las impresiones de Londres sobre las conversaciones de Godesberg son optimistas

Grandes masas, excitadas con bulos lanzados por agentes provocadores, se manifiestan por las calles de Praga

Ya está constituido el nuevo Gobierno checo

Lo preside el general Syrový EL NUEVO GABINETE CELEBRO ANOCHE SU PRIMER CONSEJO

Praga. — Se ha constituido el nuevo Gobierno, que ha venido a sustituir al Gabinete Hodza. La crisis ha sido laboriosa. Costó la solución muchas dificultades a Benes. El Presidente de la República pensó, en los primeros momentos, ir a la formación de un Gabinete de concentración nacional, integrado por los partidos políticos. Pero esto no se consideró suficiente y los mismos políticos opusieron dificultades al propósito de Benes. Entonces el Presidente pensó en formar un Gobierno de funcionarios. Pero tampoco fué ello posible. Y se fué entonces a un Gabinete mixto, integrado por políticos y por funcionarios, incluyendo entre estos últimos a los militares. Benes recibió muchas visitas durante toda la tarde de ayer. La última fué la del general Syrový, Inspector general del Ejército, quien entró en el palacio presidencial poco antes de las ocho. Más de una hora permaneció el general Syrový con Benes. A las nueve salió Syrový del palacio del Presidente. Los periodistas le abordaron.

—El Presidente de la República me ha confiado el encargo de formar Gobierno. Y yo he aceptado el honoroso y delicado encargo. Más tarde volveré a recibirles. Y, efectivamente, a las nueve y media recibí nuevamente el general Syrový a los periodistas, diciéndoles: —Ya está formado el nuevo Gobierno y la lista de nuevos Consejeros ha sido aprobada por el Presidente de la República. Yo me encargo de la Presidencia del Consejo y de la cartera de Guerra. Hodza, el jefe del Gobierno dimisionario, pasa a Negocios Extranjeros, y a Interior, el Catedrático de la Universidad de Praga Protza. Entra otro general en el Gabinete. Hay tres Ministros sin cartera — el Alcalde de Praga, uno de ellos —, y todavía se nombrará otro. El nuevo Gobierno quedó constituido anoche mismo, y, al poco rato de hecha su presentación al Presidente Benes, se reunió en Consejo, para examinar impresiones sobre la situación interior del país y, especialmente, acerca de la propuesta anglo-francesa, que crea al país checoslovaco una nueva y difícil situación.

El desorden en Praga

En todas partes imperan las milicias comunistas, que en la capital han repartido unos folletos en los que dicen que «Moscú y el ejército rojo esperan» BENES RECIBIO AL CABECILLA BOLCHEVIQUE

Berlín.—A pesar del terrorismo que ya hace varios días que existe en la capital, las emisoras checas dicen que la tranquilidad es absoluta en todo el Estado. Por todas partes imperan las milicias comunistas y en la ciudad de Frisburgo ha habido incidentes al disolver la policía una manifestación de izquierdas.

que se dice: "El gobierno que amenazó la integridad y la seguridad del Estado acaba de dimitir. Ciudadanos de la República, estamos en peligro y debéis tomar parte en la movilización general; el ejército rojo espera que le llamen. Moscú y el ejército rojo esperan a la fuerza. Unámonos para defender al Estado". El Dr. Benes recibió al tristemente célebre cabecilla comunista Kotbay.

«Civilización» marxista

El savajismo y la destrucción de los rojos en los sectores de Teruel han alcanzado límites insospechados UN INFORME ELOCUENTE

Vitoria.—El jefe de los Servicios Nacionales de bibliotecas y registros ha publicado una comunicación que le facilita el agente que se halla en vanguardia para la recuperación de las obras de arte de los sectores de Teruel. Comunica el citado agente que la destrucción roja ha alcanzado límites insospechados en una región que alcanza hasta 41 pueblos, donde todo ha sido saqueado o destruido. Los archivos parroquiales han sido quemados y las bibliotecas destruidas o saqueadas por las hordas.

El agente da cuenta de una serie de pueblos en los cuales los rojos han cometido toda clase de salvajadas hasta el extremo de llegar a destruir obras de arte que databan del siglo doce y trece. En Puebla de Valverde fué destruido todo el archivo parroquial y algunas bibliotecas, y en la Capital, la biblioteca del Seminario fué saqueada de tal manera que de quince mil volúmenes de que contaba solo tiene ahora unos cuatro mil; los demás, han sido saqueados, apréciámense roscolloasentri joydoMcGau

«Auxilio Social» labora

Ayer inauguró una colonia infantil sita a la orilla del mar, en Vizcaya, asistiendo la Delegada Nacional, Mercedes Sanz Bachiller

Bilbao.—La Delegada Nacional de «Auxilio Social», señora Mercedes Sanz Bachiller, acompañada del Administrador General Javier Martínez de Bedoya, Alcalde de Bilbao don Félix Lequerica y del Asesor médico nacional de «Auxilio Social», así como de otras altas personalidades, visitó la colonia que, patrocinada por «Auxilio Social», ha sido inaugurada en las orillas del mar, en Vizcaya, a la que ha concurrido una primera expedición de muchachos de Castilla.

insispensables. La nueva colonia fué bendecida por el Cura párroco de la localidad. Después de visitadas las dependencias, fueron pronunciados discursos por parte de las autoridades, que terminaron con los gritos de rigor, contestados entusiásticamente por la multitud que allí se había congregado. Tan importante acto fué seguido de entusiastas vítores al Caudillo y a España, que se prolongaron durante largo rato. El pueblo, al reconocer, a su llegada, a las altas personalidades que hemos señalado, las hizo objeto de toda clase de demostraciones de afecto y simpatía que se traducían en prolongados aplausos.

De Marina

Plaza de gracia. Se concede plaza gratuita en la Escuela Naval Militar a don Matías, don Bernardino y don Pedro Pons Victory, como hermanos del que fué alférez de navío don Juan Pons Victory, fallecido en el hundimiento del crucero «Balearés». Certificados de descuento. Se notifica a los Habilitados de todos los buques y dependencias de la Armada que los certificados de descuento y relaciones del personal asociado pertenecientes a la «Asociación Beneficente para Huérfanos de los Cuerpos Patentados de la Armada» deberán remitirse en lo sucesivo a nombre del señor Tesorero de las mismas en-

tidades, a la Subsecretaría de Marina en Burgos, en donde radica el Consejo de Administración de ambas Asociaciones. Los alféreces provisionales de Infantería de Marina. Una Orden del Ministerio de Defensa Nacional dispone que la disposición de 5 de abril de 1933, que regula el ascenso a teniente provisional de los alféreces provisionales del Ejército, se hace extensiva a los alféreces provisionales de Infantería de Marina que lleven sirviendo el tiempo en aquella señalado en unidades activas de la zona de vanguardia de los Ejércitos de operaciones o embarcados en buques de tercera situación.

Comentarios a Godesberg

Los desórdenes de Checoslovaquia preocupan, hablándose de la posibilidad de que se haga llegar a Praga una nueva nota haciendo ver lo peligroso de que siga la situación actual. — Hitler y Chamberlain laboran con alto espíritu. — Los ingleses son optimistas

Berlín. — Según los comentarios que se hacen en los círculos autorizados, la situación interior de Checoslovaquia y la crisis de su Gobierno, no influirán en el curso de las entrevistas iniciadas ayer en Godesberg. Las opiniones de las personalidades que allí se encuentran son muy reservadas. Se dice que Chamberlain ha pedido a Hitler renuncie a toda iniciativa militar en Checoslovaquia que pueda comprometer el buen éxito de las negociaciones. Se cree que lo mismo se ha solicitado de los Gobiernos húngaro y polaco. Parece también que el Jefe del Gobierno británico ha llamado la atención a Hitler acerca de los desórdenes que se suceden en Checoslovaquia y de la reacción que pueda producir en la opinión de la Comisión del Gabinete Helia, y la constitución del nuevo Gobierno.

cluso de la posibilidad de que se haga llegar a Praga una nueva nota, en la que se advertiría al Gobierno checo lo peligroso que es continuar en su país el actual estado de cosas. A pesar de todo, el Führer Hitler y Mr. Chamberlain con alto espíritu y elevación de las almas, continuarán sus deliberaciones con el propósito de acelerar todo lo posible el final de sus trabajos. De Londres dicen que, a pesar de todas las dificultades que en los momentos actuales envuelven a Europa, los ingleses son optimistas respecto al resultado de las reuniones de Godesberg. En la ciudad del Rin, donde convergen todas las miradas, la reserva que se guarda es absoluta y no ha sido posible conocer, con un poco de amplitud, el desarrollo de la entrevista de la mañana de ayer. En el Hotel donde se celebró, fué vedada totalmente la entrada a los periodistas que, pese a todos sus esfuerzos, nada consiguieron averiguar. Es interesante el comentario que hace el redactor diplomático de un periódico inglés respecto al momento internacional: «Europa — dice — con tiene la respiración, por que las conferencias que en Godesberg se desarrollan son interesantes y de trascendencia, pues en ellas no solo se tratará de solventar definitivamente la cuestión sudética sino que se examinará la situación que crean las notas de Budapest y Varsovia acerca de sus minorías — magiar y polaca, respectivamente — en Checoslovaquia».

En los altos medios diplomáticos — según las noticias a última hora llegadas — lo único que preocupa tanto es la probabilidad de que continúen los desórdenes en Checoslovaquia, ya que se teme, notablemente, desde luego que los incidentes devengan en cuestiones de gravedad que comprometan el resultado de las gestiones que se vienen celebrando. En Godesberg, entre las personalidades que allí han acudido con motivo de la entrevista que acapara hoy la atención del mundo, se habla in-

«Rusia está con nosotros»

Así decía un cartel paseado por los tumultuosos manifestantes en las calles de Praga. — Las fuerzas checas continúan sus bárbaras agresiones contra los elementos sudéticos UN CENTENAR DE MUERTOS

Nuevamente, mientras en Alemania M. Chamberlain y el Führer Canciller del Reich se reúnen para trabajar por la tranquilidad de Europa, en Checoslovaquia — el Estado mosaico de Europa, como dijo Mussolini — las fuerzas de policía y ejércitos checos amenazan y perturban nuevamente la paz, destruyendo edificios de organizaciones sudéticas, asesinando a indefensos ciudadanos y promoviendo manifestaciones completamente fuera de lugar. En la ciudad de Lmri, la policía checa, ayudada por elementos motorizados del Ejército, con tanques y ametralladoras, asaltó y destruyó todo el sudético, en donde se encontraba el edificio de la Organización trabajan más de un centenar de alemanes sudéticos que con armas pretendían defender la integridad de su centro político. Casi todos ellos fueron muertos por los checos, y la bandera alemana con la cruz gamada, fué arrancada por quienes no hacen sino cumplir las órdenes, sin honor y gallardía, de los agentes que Moscú distribuyó hace ya tiempo en Checoslovaquia. En la ciudad de Praga continúan los violentos disturbios. Numerosas manifestaciones recorren las calles de la ciudad, en señal de júbilo por la

dimisión del Gobierno, Levan carteles y pancartas alusivos, en algunos de los cuales se lee: «Con nosotros está Rusia. Durante las manifestaciones fueron vistos otros carteles en los que estaba representada una horca, con unos muñecos de papel colgados representativos de Benes y Hodza. En la ciudad fueron asaltadas numerosas tiendas de viveres. La extralimitación del populacho se dirige en mayor escala contra Inglaterra y Francia. El Embajador inglés en Praga rogó a los miembros de la Embajada que manda en sus mujeres y niños fuera de la capital. Mientras las manifestaciones recorren, como turbanada, las vías de Praga, el Ejército checo, pasivo, no hace nada para impedirles ni dispersa a los manifestantes que ponen en peligro, no solo su vida, sino la de tantos y tantos ciudadanos de Europa. Esta es la situación actual en Checoslovaquia; el caos, la desorganización, que han ido aumentando en las últimas horas, toda vez que ya no hay Gobierno ni autoridad suficientemente fuertes que se dispongan a acabar de una vez con tales desmanes. Pero entre tanto Hitler y Chamberlain están reunidos en Godesberg. Trabajan por la paz.

Ha sido designado el representante de Turquía cerca de Franco

París. — El Gobierno turco ha nombrado al señor Salaheddine, alto funcionario del Ministerio de Negocios Extranjeros, para el cargo de representante de Turquía ante el Gobierno nacional de Burgos.

Así se comunica desde Stambul.



Redipuglia. — Mussolini y su séquito en la inauguración del Sagrario de los Caidos.

Se declara la huelga general en Checoslovaquia

Se suceden las manifestaciones en Praga AGENTES PROVOCADORES EXCITAN AL PUEBLO LANZANDO BULOS

Praga. — Se ha planteado en la capital y en gran parte del país la huelga general. El orden ha sido alterado en distintos puntos. Una gran masa de mineros, integrada por 40.000 hombres, se ha dirigido sobre Praga, y ya en esta capital se han sumado a las ingentes manifestaciones que aquí se suceden y piden la defensa de la integridad territorial de Checoslovaquia. 250.000 personas se han situado, a última hora de la noche, ante el Parlamento, profiriendo gritos subversivos, contra el anterior Gobierno checo y contra países extranjeros. La masa de manifestantes estaba encabezada, porque agentes provocadores, tal vez venidos de Rusia, hicieron correr la noticia, falsamente, de que las tropas alemanas habían penetrado en territorio de Checoslovaquia y de que las fuerzas checas habianse retirado de las poblaciones fronterizas. El jefe del nuevo Gobierno, general Syrový, tuvo que hablar a los manifestantes, asegurándoles la falsedad de tales noticias, y afirmó: —Nuestro Ejército está en la frontera. Los huelguistas piden a grandes gritos la resistencia por las armas y una dictadura militar. Los bulos para enardecer al pueblo, se repiten. La radio no deja de des-

mentir tales bulos, a través de los que se ve la siniestra mano de Moscú. El nuevo Gobierno excita a los trabajadores para que se reintegren al trabajo, mas la huelga general lejos de solucionarse, va aumentando por momentos, extendiéndose a poblaciones a donde no había llegado aún. Dice el nuevo Gobierno. El nuevo Gobierno, por boca de su presidente Syrový, ha manifestado que su primera actuación se encaminará a mantener el orden público, lo cual no se ha podido conseguir en varios días. Realmente el Gobierno se siente impotente ante la actitud de las grandes masas de manifestantes, que son los verdaderos amos de la situación. Pidiendo la reapertura del Parlamento. Se han reunido en Praga las izquierdas parlamentarias, acordando pedir al nuevo Gobierno la reapertura del Parlamento, que estiman necesaria en estos críticos instantes. Visita a Benes. Una delegación, con el Alcalde de Praga a la cabeza, ha visitado al Presidente Benes, para pedirle que se otorguen las concesiones pedidas por el «Premier» británico.

Ultima hora

Una proclama de Benes Y UN DISCURSO DE SYROVY

Praga.—El Presidente Benes ha dirigido una nueva proclama. «No nos dejemos arrastrar—dice en ella—por la pasión, en estos momentos históricos. Espero que la serenidad característica de nuestro pueblo no se alterará, y se restablecerá la calma en todas partes. La historia se cuidará de proclamar la honradez de nuestro pueblo. Y termina afirmando que el pueblo checoslovaco saldrá con dignidad de la actual crisis europea».

El jefe del nuevo Gobierno, general Syrový, se ha dirigido también al pueblo en un discurso pronunciado por radio. Ha enardecido la calma en todos y ha rogado a los obreros que vuelvan al trabajo, dando por terminada la huelga general que tienen planteada. «Si estamos tristes—ha dicho—, ya vendrán días mejores». Y ha terminado diciendo: «El Ejército está intacto y preparado».

Se reunen varios Ministros británicos

¿Un informe de Chamberlain?

Londres. — Anoche, a las diez, se reunieron en el Foreign Office el ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax; el Ministro de Coordinación de Defensa, Sir Thomas Inskip; el Canciller del Exchequer, Sir John Smeuel Hoare; el Ministro de Colonias, Malcolm MacDonald; y el Subsecretario permanente de Estado en el Foreign Office, Sir Alexander Cogan. En los círculos políticos se estima que los ministros recibieron y examinaron un informe del Primer Ministro, Neville Chamberlain, que se encuentra en Godesberg, pero no se ha informado, en los círculos autorizados, acerca del verdadero objeto de la conferencia. Mientras los ministros estaban reunidos, grupos de descontentos se manifestaron en Whitehall en contra de Chamberlain y se produjeron incidentes que cortó la policía. La Downing Street quedó cerrada al tráfico. Una representación de manifestantes fué recibida en el Foreign Office. La actitud de esos elementos, laboristas, ha producido gran indignación entre la opinión inglesa sensata, la cual censura duramente la pretensión de quienes de este modo quieren entorpecer la plausible labor de Chamberlain, y ve en todo la acción tenebrosa de Moscú.

acerca del verdadero objeto de la conferencia. Mientras los ministros estaban reunidos, grupos de descontentos se manifestaron en Whitehall en contra de Chamberlain y se produjeron incidentes que cortó la policía. La Downing Street quedó cerrada al tráfico. Una representación de manifestantes fué recibida en el Foreign Office. La actitud de esos elementos, laboristas, ha producido gran indignación entre la opinión inglesa sensata, la cual censura duramente la pretensión de quienes de este modo quieren entorpecer la plausible labor de Chamberlain, y ve en todo la acción tenebrosa de Moscú.

¿Tomará parte Mussolini en las conversaciones de Godesberg?

El Príncipe de Hesse ha llegado a la ciudad del Rin

París. — En algunos círculos políticos se considera posible que Mussolini tome parte en las conferencias que celebran en Godesberg, Chamberlain y Hitler, fundándose, principalmente, en que el Príncipe de Hesse ha llegado a Godesberg. Mientras, por una parte, se afirma

que el Príncipe trae un mensaje del Duce para el Führer; por otra parte, se cree que el objeto de su presencia es llevar un informe confidencial a Roma. Esta segunda versión es la que se considera más probable.

Notas del Ejército

Benemérito cuerpo de Mutilados

A fin de facilitar a los Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria su asistencia a los Cursos de las Escuelas o Academias establecidas o que se establezcan para su mejor capacitación en ulteriores destinos, se disponen: Los Caballeros Mutilados que deseen asistir a alguno de dichos Cursos solicitarán, por conducto de la Autoridad Militar del punto de su residencia, del General Jefe de la Región a que pertenezca la localidad en que se halle la Academia o Centro al que hayan de concurrir, que les sean satisfechos sus haberes en la misma. Los citados Generales ordenarán urgentemente a los Gobernadores o Comandantes Militares correspondientes el pago de los haberes al peticionario y la designación del Cuerpo en

que aquél haya de ser acuartelado, cuyos extremos comunicarán a la Autoridad militar que cursó la petición, previniendo al Caballero Mutilado que el justificante de Revista habrá de entregarse mensualmente en el Cuerpo designado, durante su permanencia en él, y por éste le serán facilitados los haberes, previa deducción del importe de lo suministrado, pasando el oportuno cargo a las Unidades que correspondan. Pensión. Se ha concedido la pensión anual de 416'10 pesetas, a percibir por la Delegación de Hacienda de Baleares, a los padres del soldado de Ingenieros don Gabriel Riera Pont, don Jaime Riera Rexach y don Bárbara Pont Ribot.